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Mogi Guaçu registra primeiro 
óbito por Febre Maculosa em 

2023 

Terça-feira tem coleta 
de bolsas de sangue em 

Amparo

Noite de Lançamento do 3° 
Festival Gastronômico agitará 

Artur Nogueira nesta quinta (29)

Eleição do Conselho Municipal 
de Política Cultural será realizada 

nesta terça-feira, em Pedreira

Casa da 
Memória 
discute 

retomada 
do projeto 
de restauro 
da Matriz 
Centenária 

de 
Jaguariúna

“Selo Azul” 
certificará 
a produção 
de flores e 
plantas em 
Holambra

BOTOEIRAS SONORAS: 
Travessia segura para 

pessoas com deficiência 
visual em Mogi Mirim

Troca de comando da Polícia Militar na região de 
Campinas

O prefeito de Jagua-
riúna e presidente do 
Conselho da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC), Gustavo 
Reis (MDB), participou 
na quinta-feira (22) da 
troca de comando da 
Polícia Militar na região 
de Campinas. A cerimô-
nia ocorreu na sede do 
CPI-2, na Avenida João 
Jorge, em Campinas. 
O Coronel PM Adriano 
Augusto Leão substitui 
o Coronel PM Rodrigo 
Eval Arena. 

Arena, estava no co-
mando do CPI- 2 desde 
junho de 2022, ele deixa 
a posição e vai coman-
dar o CPI -9, na região 
de Piracicaba. Coronel 
Augusto será respon-
sável por 8 batalhões 
de 38 cidades da região 
de Campinas, com um 
efetivo de aproximada-
mente 4 mil homens e 
mulheres.                         Página 3.
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A Secretaria Municipal de Saúde e a Vigilância Epidemiológica (VE) de Mogi Guaçu 
confirmaram nesta sexta-feira, 23 de junho, a primeira morte por febre maculosa na 
cidade em 2023. A causa foi atestada por exame analisado pelo Instituto Adolfo Lutz 
(IAL). Trata-se de um homem de 59 anos e que residia em área urbana. Ele faleceu em 
16 de junho após internação na Santa Casa. A investigação epidemiológica constatou 
que a vítima trabalhava como fiscal de turma de uma empresa prestadora de serviços 
de limpeza urbana em Mogi Mirim. Durante averiguação domiciliar, identificou-se que 
na residência não se notava presença de mosquitos, ratos ou carrapatos.

Representantes da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, da 
Casa da Memória e da 
sociedade civil de Jagua-
riúna se reuniram nesta 
segunda-feira, dia 26 de 
junho, para discutir a 
retomada do projeto de 
restauro da Igreja Matriz 
Centenária, patrimônio 
histórico da cidade, lo-
calizada na Praça Um-
belina Bueno, no Centro.

Uma parceria, cele-
brada entre o Ibraflor, 
Instituto Brasileiro de 
Floricultura, e a Embra-
pa durante a Hortitec, 
realizada na semana 
passada, em Holambra, 
permitirá o desenvolvi-
mento e a implementa-
ção de protocolos e de 
critérios técnicos para a 
introdução de um selo 
de uso eficiente da água 
para o Setor de Flores e 
Plantas Ornamentais.

O sistema de semáforos de quatro pontos de Mogi 
Mirim está mais moderno e agora, as pessoas com defi-
ciência visual passam a contar com a “botoeira sonora”, 
importante aliado na hora de atravessar a rua. Com o 
objetivo de ser localizado pelas pessoas com deficiência 
visual, o aparelho eletrônico emite um bip o tempo 
todo. Já para ser utilizado, o pedestre deve apertar o 
dispositivo por três segundos consecutivos.

A equipe do serviço social da saúde, do Centro de 
Testagem e Aconselhamento (CTA) e da Associação dos 
Vicentinos, em parceria com a equipe do Hemocentro 
da Unicamp, realizarão coletas de doação de sangue em 
Amparo na terça-feira, 27.

A coleta será das 8h30 às 12h, na Sociedade São Vi-
cente de Paulo, e será realizada de acordo com a ordem 
de chegada dos doadores. Para doar sangue, a pessoa 
deve ter entre 18 e 69 anos, pesar mais de 50kg, estar 
descansado e não estar em jejum.

O 3° Festival Gastronômico ‘Brasilidades’ promete 
muita comida boa para a população nogueirense e 
ótimas oportunidades para o comércio local. A grande 
noite de lançamento acontece nesta quinta-feira (29), 
na extensão da Lagoa dos Pássaros, e contará com 
música ao vivo e barracas dos estabelecimentos par-
ticipantes, que oferecerão seus pratos deliciosos em 
formato ‘pétit’ (degustação).
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ARTIGOS

O ditado que diz 
“quer algo bem-fei-
to faça você mes-
mo” não poderia 
ser mais equivo-
cado quando o as-
sunto é gestão de 
pessoas em empre-
sas. Quanto maior 
o  cresc imento , 
mais colaborado-
res envolvidos nos 
processos e maior 
a importância de 
desenvolver uma 
força de trabalho 
motivada e enga-
jada com os re-
sultados. Muitos 
pensam que basta 
juntar pessoas no 
escritório para for-
mar uma equipe 
campeã, mas esta 
tarefa leva tempo 
e estratégia.

Seja no presen-
cial ou no online, 
com reconheci-
mento,  retorno 
e incentivos, fica 
mais fácil estabele-
cer uma cultura de 
engajamento. Mui-
tos gestores enten-
dem a importância 
de proporcionar 
estes momentos 
para os colabora-
dores, mas com a 
rotina agitada dos 
negócios, é bas-
tante desafiador 
implementar ações 
e atividades nes-
te sentido. Ainda 
assim, é possível 
simplificar os ca-
minhos para uma 
equipe mais par-
ticipativa e sinér-
gica.

O primeiro pas-
so será sempre 

estabelecer uma 
comunicação re-
alista, objetiva e 
clara com a equipe. 
Estabeleça metas 
realistas, prazos 
possíveis e man-
tenha um canal 
de comunicação 
aberto para que 
as pessoas possam 
apresentar outras 
alternativas, escla-
recer dúvidas ou 
até compartilhar 
pequenas vitórias. 
O papel da lideran-
ça é o de motivar, 
muitas vezes co-
brar, mas também 
é o de comemorar - 
isso é fundamental 
para a autoestima 
profissional dos 
colaboradores.

Os incentivos fi-
nanceiros também 
são uma estratégia 
efetiva para valo-
rizar o trabalho da 
equipe. No passa-
do, muitas empre-
sas evitavam este 
tipo de bonificação 
devido aos desafios 
com o complian-
ce, ou a substituía 
por vale-presen-
tes que, na prática, 
não agradam por-
que são limitados 
a certos produtos e 
serviços. No entan-
to, já existem alter-
nativas automati-
zadas, escaláveis 
e inteligentes para 
solucionar este im-
passe sem agregar 
uma responsabili-
dade a mais para 
o time de recursos 
humanos e admi-
nistrativo.

As 100 maiores 
empresas do Brasil 
já utilizam a pla-
taforma online de 
pagamento de in-
centivos digitais, 
Cashin. Diferen-
te dos gift-cards, 
o bônus pode ser 
utilizado com total 
liberdade e auto-
nomia, seja para 
pagar contas ou 
aproveitar com a 
família. Já para 
o empregador, o 
serviço da finte-
ch automatiza esta 
função e gera rela-
tórios e estatísticas 
que permitem ras-
trear este processo 
de ponta a ponta 
para se adequar às 
regras da legisla-
ção e aos processos 
internos de audito-
ria, por exemplo.

Para finalizar, 
outro pilar primor-
dial para o engaja-
mento da equipe é 
o exemplo. Incor-
pore os valores e 
comportamentos 
que deseja ver nos 
membros de sua 
equipe. Isso signi-
fica também estar 
em aprendizado 
contínuo, buscan-
do inovações e 
novos caminhos 
para fortalecer a 
equipe do escritó-
rio. A cultura de 
engajamento não 
precisa ser compli-
cada, mas precisa 
ser constante. A 
boa notícia é que 
os resultados va-
lem a pena.

T e m p o s  a t r á s , 
quando se entrava 
numa sala de aulas 
e se perguntava aos 
alunos o que eles 
queriam ser quando 
crescer, muitos res-
pondiam: jogador de 
futebol. Essa inten-
ção não desapareceu. 
Mas vê surgir uma 
concorrência: a ge-
ração digital quer ser 
influenciadora.

Recentemente, a 
Fundação Lego per-
guntou a crianças 
de oito a doze anos, 
na Inglaterra e nos 
Estados Unidos, o 
que elas gostariam de 
fazer quando adultas. 
Nos dois países, a 
profissão mais men-
cionada foi a de vlog-
ger, um influenciador 
que se comunica por 
meio de vídeo. En-
quanto isso, na Chi-
na, 58% das crianças 
consultadas respon-
deram que o sonho é 
ser astronauta. Isso 
porque a China está 
avançadíssima em 
pesquisas de ponta e 
promete intensificar 
as viagens interpla-
netárias ainda neste 
século.

Quando analisou 
essa pesquisa, Ro-
naldo Lemos, autori-
dade em mundo web, 
lembrou que para 
o historiador Jules 

Michelet, o futuro se 
realiza primeiramen-
te sob a forma de so-
nho. Para as crianças 
que ultrapassarão o 
século 21, o sonho 
tem condições reais 
de se converter em 
realidade. 

Aqui  no Brasi l , 
uma pesquisa levada 
a efeito pela empresa 
de publicidade IN-
FLR concluiu que 
75% dos jovens que-
rem ser influencia-
dores. Qual o motivo 
que os levou a essa 
escolha? A resposta 
edificante é “poder 
fazer diferença no 
mundo”. Mas para 
os millenials, o que 
interessa mais é ter 
dinheiro. Eles as-
sistem ao espetácu-
lo de alguns jovens 
que, sem demonstrar 
elevado apreço ao 
estudo, conseguem 
motivar milhões de 
seguidores. Demons-
tração efetiva de que 
a superficialidade 
é mais importante 
do que a densidade 
no conhecimento e 
que o medíocre, o 
deboche e o mau-
-gosto preponderam 
diante de perseverar 
na trilha convencio-
nal: estudar, galgar 
etapas, adquirir co-
nhecimento e não 
se preocupar tanto 

com a acumulação de 
bens materiais.

A internet, agora 
ameaçada pela te-
oria quântica, mu-
dou completamente 
o mundo. Valores 
que já vinham decli-
nando, como aquele 
que se conferiu um 
dia à missão docente, 
praticamente foram 
sepultados. Quem é 
que se arrisca hoje a 
ser professor? A co-
lher insatisfação de 
quem paga e de quem 
recebe o produto de 
seu trabalho? A me-
recer menosprezo 
e ingratidão não só 
dos discentes, mas 
também dos pais dos 
discentes? Afinal, na 
escola particular, a 
relação é de consu-
mo. Quem paga é que 
seleciona o produto 
que deve continuar e 
o que deve ser subs-
tituído.

Enquanto isso, as 
redes sociais direcio-
nam a criança para 
a profissão de “vlo-
gger”.

*José Renato Na-
lini é Diretor-Geral 
da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-gra-
duação da UNINOVE 
e Secretário-Geral da 
Academia Paulista de 
Letras.  

Aprendamos a res-
peitar a Vida, do con-
trário a deusa morte 
multiplicará o seu tra-
balho. Foi o que reafir-
mei em 1991, na Serra 
do Pilar, em Vila Nova 
de Gaia, Portugal, gra-
vando o programa Boa 
Vontade, para a Rede 
Bandeirantes de Tele-
visão, do Brasil.

Muita gente pen-
sa que o Armagedom 
(Apocalipse de Jesus, 
16:16) se refere ape-
nas à possibilidade 
de guerra nuclear, 
química, bacterioló-
gica, cibernética. Mas 
qualquer desrespeito 
às criaturas, que nem 
mesmo podem defen-
der-se no útero mater-
no, é um Armagedom. 
O crime organizado 
é um Armagedom. O 
analfabetismo espiri-
tual e material é um 
Armagedom. A im-
plosão da família é 
um Armagedom. O 
avanço tecnológico 
sem o espírito de soli-
dariedade social é um 
Armagedom. O fana-
tismo religioso é um 
Armagedom. O mate-
rialismo desbragado 
é um Armagedom. A 
fome é um Armage-
dom. O Armagedom 
está à nossa mesa: 
os vegetais cheios de 
agrotóxicos, as carnes 
repletas de antibió-
ticos e hormônios. O 
Armagedom reflete-se 
nas águas poluídas dos 
oceanos, lagos, rios e, 
mesmo, fontes. Os fla-

gelados da seca e das 
inundações padecem 
um Armagedom. Sair 
às ruas para o serviço, 
o estudo ou a diversão, 
sem a certeza de um 
retorno tranquilo ao 
lar, diante da violência 
e da insegurança que 
por toda parte hoje 
se manifestam, o que 
é isso senão um Ar-
magedom? A falta de 
Amor nos corações é 
um gerador de Arma-
gedons. As pessoas 
ficam esperando o Ar-
magedom, e ele já está 
aí... criado por nós.

E vejam só a con-
clusão do estudo inglês 
“Global Food; Waste 
not, Want not”, que 
constitui outro inacre-
ditável Armagedom. 
Ele aponta que, a cada 
ano, cerca de dois bi-
lhões de toneladas de 
alimentos têm como 
destino o lixo. É sim-
plesmente mais de um 
terço da comida do 
planeta e o número 
continua aumentando. 
Esses dados, sobre o 
desperdício que ocor-
re no mundo, reve-
lam paradoxo capaz 
de questionar nossa 
própria condição de 
civilizados.      

Respeito à Vida
Entretanto, os pro-

blemas têm solução 
quando os seres hu-
manos realmente se 
dispõem a resolvê-los. 
É uma questão de res-
peito ao divino privi-
légio de existir. Por 
isso, aqui se encaixa 

como uma luva este 
pensamento de Henry 
Ford (1863-1947), que 
certa vez definiu a Boa 
Vontade como a maior 
força da Vida: “Os 
tempos de riqueza 
não nascem por acaso. 
Surgem como resulta-
do de muito esforço e 
pertinácia”.

Esse mesmo em-
penho devemos em-
pregar no combate às 
drogas que infelicitam 
tantas famílias e na 
devida reabilitação dos 
seus usuários. O cra-
ck, o álcool, o tabaco, 
só para citar alguns, 
são, portanto, lamen-
táveis Armagedons a 
serem superados, o 
que demanda muita 
união, uma consci-
ência imprescindível 
em qualquer frente de 
trabalho.

      Perto de Jesus, 
longe dos problemas

Digo sempre aos 
jovens na LBV: Quanto 
mais perto de Jesus, 
mais longe dos pro-
blemas.

No Evangelho do 
Cristo Ecumênico, o 
Divino Estadista, en-
contramos excelentes 
diretrizes do compor-
tamento ideal para a 
vivência em sociedade, 
tendo o bom senso 
como guia de todas as 
horas.

      José de Paiva 
Netto ? Jornalista, ra-
dialista e escritor. 

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com 

Cultura do 
engajamento: Dicas 

práticas para envolver 
seus colaboradores

Você quer ser um 
vlogger?

Armagedons, 
desperdício e crack

*
Por  Nani Gordon, CPO na Cash.in

*
Por José Renato Nalini

*
Por Paiva Netto
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ANVISA Aprova a Vacina QDENGA Contra Todos 
os Sorotipos da Dengue 

Campinas conquista 1º lugar no Prêmio Parque da 
Mobilidade

Troca de comando da PM na região de Campinas

Da Redação

De acordo com a últi-
ma atualização semanal 
do Centro de Operações 
de Emergências de Ar-
boviroses (COE Arbo-
viroses), instaurado em 
2023 pelo Ministério da 
Saúde para monitorar 
o avanço das doenças 
no país, o Brasil reg-
istrou 1.101.270 casos 
prováveis de dengue até 
maio deste ano, o que 
representa um aumento 
de 22% em relação ao 
mesmo período de 2022, 
quando foram registra-
dos 900.008 casos. Es-
ses números aproximam 
2023 dos piores anos 
de incidência de den-
gue registrados na série 
histórica do ministério. 
Em 2022, por exemplo, 
foram registrados 1,45 
milhão de casos em todo 
o ano, de acordo com o 
boletim epidemiológico 
da pasta referente ao 
ano. O Brasil já havia 
ultrapassado a marca de 
um milhão de casos em 
2013, 2015, 2016 e 2019. 

 
Aprovação da vacina 

QDENGA no Brasil
Aprovada no Brasil 

a vacina QDENGA para 

a prevenção da dengue, 
causada por qualquer 
um dos quatro sorotipos 
do vírus, em indivíduos 
de 4 a 60 anos de idade. 
A vacina foi desenvolvi-
da pela empresa Takeda 
e aprovada pela Agência 
Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (ANVISA), 
com base nos resultados 
de 19 estudos de fases 
1, 2 e 3 com mais de 
28.000 crianças e adul-
tos, incluindo um estudo 
de grande importância 
com seguimento de da-
dos clínicos por quatro 
anos e meio, que mostr-
aram eficácia sustentada 
e sem riscos de segu-
rança importantes.

A médica e diretora 
da Salus Imunizações 
– Clínica de Vacinas – 
Dra. Marcela Rodrigues, 
informa que a dengue é 
uma doença viral trans-
mitida por mosquitos 
que representa uma 
ameaça significativa à 
saúde pública em mais 
de 125 países, incluin-
do muitos na América 
Latina. A dengue hem-
orrágica tornou-se uma 
das principais causas de 
hospitalização e morte 
entre crianças e adultos 
em alguns dos países da 

região. 
A aprovação de uma 

vacina segura e eficaz 
que não exija testes san-
guíneos pré-vacinação é 
importante para ajudar 
a reduzir barreiras po-
tencialmente críticas ao 
acesso e à administração 
da vacina em larga es-
cala para a população 
brasileira. Acredita-se 
que QDENGA, juntam-
ente com os métodos de 
controle do vetor, tenha 
potencial para se tor-
nar um importante pilar 
do Programa Nacional 
de Combate à Dengue, 
beneficiando a popu-
lação exposta elegível à 
vacinação e ajudando a 
reduzir seu ônus sobre 
o sistema de saúde.

A vacina QDENGA é 
aprovada para uso em 
indivíduos independen-
temente da exposição 
anterior à dengue e sem 
necessidade de teste 
pré-vacinação. A QDEN-
GA é a única vacina con-
tra a dengue aprovada 
no Brasil com essa indi-
cação. A vacina é basea-
da no sorotipo 2 do vírus 
vivo atenuado da dengue 
e foi concebida para pro-
teger contra qualquer 
um dos quatro sorotipos 

do vírus da dengue.
Os responsáveis pela 

vacina comentam que, 
assim que possível, a 
QDENGA à disposição 
do governo brasileiro 
e dos profissionais de 
saúde, com a esperança 
de que possa se tornar 
uma ferramenta impor-
tante para ajudar a com-
bater a dengue como 
parte de um programa 
integrado de gestão da 
dengue, juntamente com 
o controle do vetor. Com 
base nos resultados dos 
estudos clínicos, es-
pera-se que QDENGA 
possa ter um impacto 
positivo na incidência de 

dengue sintomática no 
Brasil, incluindo casos 
de dengue que requer-
em hospitalização. A 
aprovação da QDENGA 
representa um grande 
passo no combate à 
dengue no Brasil e na 
América Latina.

C o m p r o m i s s o  d a 
Salus Imunizações com 
a saúde e imunização

“Na Clínica oferec-
emos uma ampla var-
iedade de vacinas para 
proteger  as  pessoas 
contra doenças como 
gripe, meningite, hepa-
tite, pneumonia, entre 
outras. Todas as nos-
sas vacinas são forne-

cidas por fabricantes 
renomados e atendem 
aos mais rigorosos pa-
drões de qualidade e 
segurança. Nosso com-
promisso com a saúde 
também inclui a dissem-
inação de informações 
sobre vacinas e imu-
nizações. Acreditamos 
que a informação é a 
chave para a tomada de 
decisões informadas so-
bre a saúde e, por isso, 
fornecemos informações 
atualizadas e precisas 
sobre vacinas e imuni-
zações em nosso site e 
em nossas redes sociais.” 
Finaliza a Dra. Marcela 
Rodrigues.

Da Redação

Campinas foi a grande 
vencedora na categoria 
“Iniciativa em favor da mo-
bilidade ativa” do Prêmio 
Parque da Mobilidade Ur-
bana, com o Programa Re-
vivacidade – Delphino Cin-
tra, desenvolvido pela Em-
presa Municipal de Desen-
volvimento de Campinas 
(Emdec). O resultado foi 
anunciado nesta sexta-fei-
ra, 23 de junho, durante a 
Conferência do Parque da 
Mobilidade Urbana, real-

izada no Complexo Esport-
ivo do Pacaembu (Pavilhão 
Pacaembu), em São Paulo.

“Com inovação, sustent-
abilidade e ações que am-
pliam a segurança viária, 
Campinas vem avançan-
do na construção de suas 
políticas públicas de mob-
ilidade. Além de priorizar 
a circulação de pedestres 
na região do Botafogo, o 
‘Revivacidade’ resultou 
na redução da velocidade 
praticada pelos veículos”, 
destacou o presidente da 
Emdec, Vinicius Riverete.

Desenvolvido no segun-
do semestre de 2022, na 
Rua Delphino Cintra, o 
Programa Revivacidade 
incorporou medidas de 
redução da velocidade e 
mobilidade ativa à região 
do Botafogo. A iniciativa 
promove a segurança dos 
pedestres, cria espaços de 
convivência e favorece a 
integração da comunidade. 
Está alinhada, também, aos 
conceitos de traffic calming 
(tráfego calmo), sistemas 
e desenhos seguros, visão 
zero e gestão da velocid-
ade. A segunda etapa está 
prevista para este segundo 
semestre, na Avenida An-
drade Neves e na Rua Dr. 
Octávio Mendes.

Dados coletados na fase 
inicial do Revivacidade 
mostram que o principal re-
sultado do projeto está rel-
acionado à redução da ve-
locidade. Na altura do via-
duto sob a Avenida Barão 
de Itapura, foi observado 
que a taxa de respeito aos 
limites de velocidade pas-
sou de 2,9% para 60,3%, no 
caso dos automóveis; e de 
3,8% para 38%, no caso das 

motocicletas. Além disso, 
pesquisa de satisfação re-
alizada em novembro, com 
pessoas que circulam pela 
área, apontou que mais da 
metade dos entrevistados 
(56,5%) classificou a inter-
venção como muito boa e/
ou excelente.

A cidade também foi 
finalista em outras duas 
categorias. O prêmio con-
tou com 30 finalistas, sendo 
cinco por categoria.

Menção Honrosa
O Botão “Bela” – Botão 

de Emergência na Luta 
contra o Assédio recebeu 
Menção Honrosa na cate-
goria “Iniciativas públicas 
que inovam e transfor-
mam”. Importante ferra-
menta de proteção à mul-
her contra o assédio sexual 
no transporte público co-
letivo, o “Bela” é fruto de 
parceria entre a Emdec e 
as secretarias municipais 
de Transportes; Segurança 
Pública; e Assistência So-
cial, Pessoa com Deficiência 
e Direitos Humanos.

Se uma mulher sofrer 
assédio sexual no ônibus, 

ela pode acionar o Botão 
Bela no aplicativo da Em-
dec, selecionar a linha de 
ônibus em que está e enviar 
a solicitação para acionar 
a Central de Operações 
da Guarda Municipal. O 
operador da Central tem 
acesso ao itinerário da linha 
informada e, também, à 
localização da vítima, em 
tempo real, possibilitando 
a melhor definição de es-
tratégia de abordagem do 
ônibus.

 
Mais indicações
As campanhas 3Rs (Re-

speite, Repense, Reduza), 
JBD Morte Zerø no Trân-
sito e Desacelera foram 
classificadas na categoria 
“Iniciativas em favor da 
segurança viária”, que con-
templa ações para redução 
de óbitos no trânsito.

As campanhas JBD 
Morte Zerø e Desacelera; e 
o Programa Revivacidade, 
foram apoiados pela Ini-
ciativa Bloomberg para Se-
gurança Viária Global, por 
meio da Vital Strategies, 
organização internacional 
de saúde pública.

 
Sobre o Prêmio
 O Prêmio Parque da 

Mobilidade Urbana recon-
hece e premia iniciativas 
(públicas e privadas) e 
pessoas que promovam a 
mobilidade urbana suste-
ntável, segura e inclusiva. A 
realização é da plataforma 
Connected Smart Cities, 
em parceria com o caderno 
Mobilidade, do Estadão.

 Ao todo, o prêmio rece-
beu 227 inscrições. Na aval-
iação dos projetos, o comitê 
do júri considerou os se-
guintes aspectos: inovação, 
impacto e abrangência. O 
prêmio integra o “Parque 
da Mobilidade Urbana”, 
maior evento do tema da 
América Latina, que tem 
o objetivo de reunir orga-
nizações comprometidas 
com o desenvolvimento da 
mobilidade urbana. Real-
izado entre os dias 22 e 24 
de junho, o evento contou 
com exposição de produ-
tos, serviços e tecnologias; 
demonstrações interativas; 
test drive e test ride; ativi-
dades recreativas; espaços 
de convivência.

Da Redação

O prefeito de Jag-

uariúna e presidente do 
Conselho da Região Met-
ropolitana de Campinas 

(RMC), Gustavo Reis 
(MDB), participou na 
quinta-feira (22) da tro-
ca de comando da Polí-
cia Militar na região de 
Campinas. A cerimônia 
ocorreu na sede do CPI-
2, na Avenida João Jorge, 
em Campinas. O Coronel 
PM Adriano Augusto 
Leão substitui o Coronel 
PM Rodrigo Eval Arena. 

Arena, estava no co-
mando do CPI- 2 desde 
junho de 2022, ele deixa 
a posição e vai comandar 
o CPI -9, na região de 
Piracicaba.  

Coronel Augusto será 

responsável por 8 batal-
hões de 38 cidades da 
região de Campinas, com 
um efetivo de aproxima-
damente 4 mil homens 
e mulheres. “Recebo da 
corporação a respons-
abilidade de comando de 
uma área com uma pop-
ulação de quatro milhões 
de pessoas, as quais a PM 
tem a responsabilidade 
de proteger. Seguiremos 
nessa missão”, disse o 
coronel Adriano Leão.

O novo comandante 
também afirmou que vai 
atuar para que a corpo-
ração tenha o trabalho 

cada vez mais integrado 
ao uso de novas tecnolo-
gias e que em breve novi-
dades devem ser anun-
ciadas neste sentido.

Na oportunidade, o 
prefeito Gustavo deu 
as boas-vindas ao novo 
comandante. “Desejo 
muita sorte e sucesso ao 
Coronel Augusto neste 
novo desafio. Jaguariú-
na e a RMC estão à dis-
posição para dialogar e 
discutir soluções para 
a segurança da região. 
Agradeço ao Coronel 
Rodrigo Arena pela par-
ceria que construímos ao 

longo deste último ano”, 
concluiu Reis.

A cerimônia contou 
com a presença de rep-
resentantes de diver-
sas forças de segurança 
como Polícia Federal, 
Civil, Ambiental, além 
de representantes do 
Exército e da Guarda 
Municipal. Autoridades 
civis como o prefeito de 
Campinas Dário Saadi, 
de Valinhos Lucimara 
Godoy estiveram pre-
sentes.

Reportagem: Susi 
Baião
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Corporação Musical 24 de Junho comemora 99 anos 
com espetáculo ‘Rocket Man’

De Artur Nogueira

A  O r q u e s t r a  S i n -
fônica Jovem de Artur 
Nogueira apresentou, 
neste domingo (25), 
o espetáculo ‘Rocket 
Man’, em comemoração 
aos 99 anos da Corpo-
ração Musical  24 de 
Junho. O show reuniu 
em torno de 600 pes-
soas,  na sede social 

do Clube Floresta,  e 
contou com as partici-
pações ilustres do mae-
stro Rogério Martins 
- cover oficial do Elton 
John - e do instrumen-
tista Derico Sciotti.

O evento teve apoio 
do Clube Floresta e da 
Prefeitura, através das 
Secretarias de Cultura 
& Turismo e Comuni-
cação. Os litros de leite 

arrecadados com os 
ingressos foram des-
tinados ao Fundo de 
Solidariedade do mu-
nicípio.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD)  parabeniza  a 
Corporação Musical pe-
los 99 anos de história. 
“Artur Nogueira é mui-
to privilegiada em ter 
uma Orquestra Sinfôni-
ca e também, o Projeto 

Retreta - frutos da ded-
icação e amor desses 
músicos fantásticos”, 
destacou.

C O M O  T U D O 
COMEÇOU

A Corporação Mu-
sical 24 de Junho ex-
iste antes mesmo do 
munic íp io  de  Artur 
Nogueira. Há 99 anos, 

houve uma inic iat i -
va do benfeitor Daniel 
Cesário de Andrade, 
que não era músico, 
mas acreditava na im-
portância da existência 
de uma Banda Musical 
em cada localidade.

A Banda, portanto, 
nasceu aqui e foi con-
duzida por inúmeros 
m o r a d o r e s  d o  m u -
nicípio dentre eles, de-

staca-se o querido e 
saudoso Sr.  Nico de 
Fáveri, que permane-
ceu na Corporação por 
mais de 50 anos, sendo 
um grande incentivador 
para a criação e avanço 
do Projeto Retreta. O 
Coreto da cidade, inclu-
sive, hoje leva o nome 
do senhor Nico, após 
uma indicação do mae-
stro Ricardo Michelino.

Noite de Lançamento do 3° Festival Gastronômico 
agitará Artur Nogueira nesta quinta

De Artur Nogueira

O 3° Festival Gas-

tronômico ‘Brasilidades’ 
promete muita comida 
boa para a população 

nogueirense e ótimas opor-
tunidades para o comércio 
local. A grande noite de 

lançamento acontece nes-
ta quinta-feira (29), na 
extensão da Lagoa dos 
Pássaros, e contará com 
música ao vivo e barracas 
dos estabelecimentos par-
ticipantes - que oferecerão 
seus pratos deliciosos em 
formato ‘pétit’ ?(degus-
tação).

O evento é promovido 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, e 
conta com apoio do Sebrae 
e patrocínio das empresas 
Buona Gente Supermer-
cado, Ecco Premium, GCY 
Contabilidade, Net Aki, e 
Sicred.

Segundo a secretária 
d e  D e s e n v o l v i m e n -
to Econômico, Tatiane 
Gibertoni, no evento de 
lançamento os estabelec-
imentos estarão divididos 
em barracas oferecendo 

seus respectivos pratos, 
com preços acessíveis, que 
variam entre R$10,00 e 
R$15,00 - já as bebidas 
terão preços tabelados.

“O festival desse ano 
está repleto de novidades 
e esse evento é uma delas. 
Além de impulsionarmos 
o comércio local, estamos 
dando aos munícipes a 
oportunidade de passar 
um momento entre família 
e amigos”, frisou Tatiane.

O FESTIVAL
O Festival Gastronômi-

co já faz parte do calendário 
do município e costuma re-
unir dezenas de comércios 
participantes, entre bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias e 
sorveterias, além de outros 
estabelecimentos do setor 
de alimentação fora do lar.

Durante todo o mês de 

julho, os clientes podem 
consumir os pratos no 
próprio estabelecimento, 
além das opções de deliv-
ery e drive-thru. Este ano, 
o tema do festival é ‘Bras-
ilidades’, por isso, cada 
estabelecimento preparou 
um prato especial com 
um ingrediente típico da 
culinária brasileira.

São 39 comércios par-
ticipantes e os pratos de 
cada um foram divididos 
em nove categorias:

1) Sabor em Equilíbrio; 
2) Brasil em um Prato; 
3) Quitutes Brasileiros; 
4) Petiscos Brasileiros; 
5) Tentação Tropical; 6) 
Brasil Burger; 7) Brasil 
na Massa; 8) Fusão Bra-
sil-Japão; 9) Combo para 
Café.

Os preços são tabelados 
e variam de acordo com a 
categoria.
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Casa da Memória discute retomada do projeto de 
restauro da Matriz Centenária de Jaguariúna

Terça-feira tem coleta de bolsas de 
sangue em Amparo

9ª Conferência Municipal de Assistência Social

Fiscalização de Posturas e GCM identificam e multam 
autores de descarte irregular de resíduos sólidos

Eleição do Conselho Municipal de Política Cultural será 
realizada na terça-feira, 27 de junho

De Jaguariúna

Representantes da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, da 

Casa da Memória e da 
sociedade civil de Jag-
uariúna se reuniram nes-
ta segunda-feira, dia 26 
de junho, para discutir a 

retomada do projeto de 
restauro da Igreja Matriz 
Centenária, patrimônio 
histórico da cidade, local-
izada na Praça Umbelina 
Bueno, no Centro.

O encontro, realiza-
do na sede da Casa da 
Memória, reuniu o co-
ordenador da Casa da 
Memória, Tomaz de Aqui-
no Pires, os diretores da 
Secretaria de Turismo e 
Cultura, Thiago Menezes 
e Mônica Lisboa, além 
dos professores Marcos 
Tognon, da Unicamp, e 
Valdemir Lúcio Rosa, da 
Faculdade de Arquitetura 
e Urbanismo Escola da 
Cidade.

Tognon é o responsável 

pelo projeto de restauro 
da igreja, apresentado à 
Paróquia de Santa Maria 
em 2017. Segundo ele, 
agora há necessidade de 
uma atualização do pro-
jeto, com a revisão do di-
agnóstico de problemas e 
soluções para a realização 
da obra.

“Foi feito um levan-
tamento métrico e um 
diagnóstico de todos os 
problemas na Matriz para 
conservação do patrimô-
nio. Verificamos que o 
elemento que mais corre 
risco é o forro em estuque 
fasquiado”, disse Tog-
non. “Mas, inicialmente, 
eu sugiro que agora seja 
feita a limpeza e a des-

cupinização do prédio”, 
completou.

O professor Tomaz fez 
um resumo da situação do 
prédio e das discussões so-
bre o restauro e ressaltou 
a importância da obra. “A 
Matriz Centenária é um 
marco histórico e afetivo 
de nossa cidade. Então 
temos que nos doar para 
que essa obra de restau-
ração aconteça”, disse.

Segundo Tognon, o 
cronograma de ações do 
projeto inclui a limpeza 
e a descupinização do 
prédio histórico, a veri-
ficação da drenagem do 
telhado, a atualização 
do projeto de restauro e, 
posteriormente, o início 

da restauração.
O resultado da re-

união será apresentado à 
Paróquia de Santa Maria.

HISTÓRIA
A Matriz Centenária 

de Santa Maria, marco 
histórico da fundação de 
Jaguariúna, com data 
de 1894, se destaca pela 
riqueza de detalhes em 
sua arquitetura, com 
traços do estilo gótico-bi-
zantino e pela pintura 
interna do teto da nave. 
O início da construção da 
obra ocorreu em 1889, 
pelo engenheiro alemão 
Guilherme Giesbrecht, 
atendendo ao pedido do 
coronel Amâncio Bueno.

De Amparo

A equipe do serviço 
social da saúde, do Centro 
de Testagem e Aconsel-
hamento (CTA) e da As-
sociação dos Vicentinos, 
em parceria com a equipe 
do Hemocentro da Uni-
camp, realizarão coletas 

de doação de sangue em 
Amparo na terça-feira, 27.

A coleta será das 8h30 
às 12h, na Sociedade São 
Vicente de Paulo, e será 
realizada de acordo com a 
ordem de chegada dos do-
adores. Para doar sangue, 
a pessoa deve ter entre 18 
e 69 anos, pesar mais de 

50kg, estar descansado e 
não estar em jejum.

A doação de sangue 
é um ato voluntário que 
pode ajudar a salvar mui-
tas vidas. Em cada doação, 
uma pessoa doa, no máx-
imo, 450 ml de sangue e 
essa doação pode salvar a 
vida de até quatro pessoas. 

Vale destacar que, em cer-
ca de um dia, o organismo 
já repõe a quantidade de 
sangue que foi retirada na 
doação.

As próximas ações 
de doação de sangue de 
Amparo serão realizadas 
em 29 de agosto, 31 de 
outubro e 19 de dezembro.

De Engenheiro Coelho

A prefeitura de Engen-
heiro Coelho, por meio da 
Diretoria da Assistência So-
cial e do Conselho Munic-
ipal de Assistência Social, 
tem a honra de convidá-lo 
para a 9ª Conferência Mu-

nicipal de Assistência So-
cial.

O evento será realiza-
do no dia 27 de junho, a 
partir das 8h da manhã, 
na Câmara Municipal de 
Engenheiro Coelho, lo-
calizada na Rua Catarina 
Maria Fravetto Caetano, 

número 369, no Jardim 
Minas Gerais.

Com o tema “Recon-
strução do SUAS – O SUAS 
que temos e o SUAS que 
Queremos”, a conferência 
proporcionará um espaço 
de discussão e reflexão 
sobre o Sistema Único de 

Assistência Social (SUAS) 
e a importância de sua con-
stante evolução.

S e r ã o  a b o r d a d a s 
questões relacionadas a 
políticas sociais, programas 
de assistência, direitos soci-
ais e participação popular.

A sua presença é es-

sencial para enriquecer os 
debates e contribuir com 
propostas que possam 
aprimorar ainda mais a 
assistência social em nossa 
cidade. Contamos com a 
sua participação e colab-
oração nesse importante 
evento.

Por favor, reserve a data 
do dia 27 de junho em sua 
agenda. Compareça a par-
tir das 8h da manhã, na 
Câmara Municipal de En-
genheiro Coelho, e faça 
parte dessa construção co-
letiva para um SUAS mais 
eficiente e inclusivo.

De Itapira

Um trabalho conjunto 
entre a Fiscalização de 
Posturas e a Guarda Civil 
Municipal resultou na 
identificação dos autores 
de um descarte irregu-
lar de resíduos sólidos 

feito na noite do dia 7 de 
junho em frente à sede 
da Ascorsi (Associação 
dos Coletores de Resídu-
os Sólidos de Itapira). 
Na manhã posterior ao 
ocorrido, a Secretaria 
de Serviços Públicos e a 
CleanMax foram acio-

nadas para promover a 
limpeza.

A s  i m a g e n s  d a s 
câmeras de segurança 
foram colocadas à dis-
posição do COI (Centro 
de Operações e Inteligên-
cia) da GCM e foi possível 
identificar a placa do 

veículo utilizado e, as-
sim, chegar aos autores. 
“Os responsáveis foram 
autuados e multados em 
R$ 2.211,00. No local 
ainda foram apreendidos 
213 quilos de sucatas sem 
procedência”, relatou a 
chefe de Fiscalização de 

Posturas, Taís Rosini.
O descarte irregular de 

resíduos sólidos é uma 
prática ilegal e passível 
de multa. As denúncias 
podem ser feitas pelo 
telefone (19) 3863.4610, 
que também é WhatsApp. 

O município conta 

com coleta regular de 
lixo orgânico, recicláveis 
e entulhos vegetais. Os 
cronogramas podem ser 
acessados no site da Pre-
feitura nos ícones “Coleta 
de Lixo e Recicláveis” e 
“Retirada de Entulhos 
Vegetais”.

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Cultura e Economia 
Criativa da Prefeitura de 
Pedreira estará realizando 
na terça-feira, 27 de junho, 
das 19h às 21h30, nas de-
pendências da Câmara de 
Pedreira, sendo o horário 
de votação das 19h às 
20h30 e de apuração das 
20h30 às 21h, a Eleição 
do Conselho Municipal de 
Política Cultural.

Poderão se inscrever 
para participar do processo 
eleitoral nas condições de 
candidato a membros e re-
spectivos suplentes, repre-
sentando a sociedade civil, 
artistas, escritores, fazedor 
de cultura ou técnico da 
área cultural, professor ou 

instrutor de artes, educa-
dor do setor de cultura com 
representatividade com-
provada de atuação na área 
cultural com residência 
comprovada no Município.

“As inscrições serão re-
cebidas até esta sexta-feira, 
23 de junho, das 8h às 
10h30, das 13h às 17h30 e 
das 19h às 21h30, na sede 
da Secretaria Municipal 
de Cultura e Economia 
Criativa que fica na sede 
do Centro Cultural I, na 
Rua Antônio Pedro, nº 
744, Centro. As áreas que 
estarão com vaga são: Ar-
tes Visuais, Artes da Cena, 
Artesanato, Economia da 
Cultura, Cultura Popular, 
Literatura e Música”, res-
salta o Secretário de Cul-
tura e Economia Criativa 

João Paulo Nascimento.
O Conselho Municipal 

de Política Cultural tem as 
seguintes competências: 
Propor normas e diretrizes 
pertinentes às finalidades 
e aos objetivos do Siste-
ma Municipal de Cultura; 
Propor diretrizes gerais e 
aprovar o Plano Municipal 
de Cultura; Acompanhar 
e fiscalizar a execução do 
Plano; Estabelecer o Regi-
mento Interno do Consel-
ho; Propor diretrizes, em 
caráter consultivo, para a 
Política Cultural do Mu-
nicípio; Apreciar, aprovar 
e acompanhar as diretrizes 
do Fundo Municipal de 
Cultura; Discutir e opinar 
sobre projetos que digam 
respeito à produção, ao 
acesso a bens culturais e à 

difusão das manifestações 
culturais do município, 
encaminhados para re-
cebimento de recursos 
do Fundo Municipal de 
Cultura; Fiscalizar a apli-
cação dos recursos rece-
bidos em decorrência das 
transferências federais e 
estaduais para o Município 
de Pedreira; Contribuir 
para o aprimoramento 
dos critérios de partilha e 
de transferência de recur-
sos no âmbito do Sistema 
Nacional de Cultura e par-
ticipar da organização das 
conferências municipais de 
Cultura.

Serão considerados 
qualificados a participar 
do processo eleitoral os 
inscritos que atendam aos 
seguintes requisitos: Ter 

idade igual ou maior de 
18 anos no dia da eleição; 
Apresentar os seguintes 
documentos originais, 
pessoalmente no ato da 
votação, durante a eleição 
do Conselho Municipal 
de Política Cultural; Com-
provante de residência 
no município em nome 
do eleitor ou com vínculo 
comprovado e documen-
to oficial com foto (RG 
ou CNH); Formulário de 
inscrição de eleitor repre-
sentante da sociedade civil, 
devidamente preenchido, 
incluindo declaração de 
não ser detentor de cargo 
em comissão ou função 
de confiança vinculada ao 
Poder Executivo do Mu-
nicípio.

O Conselho Munici-

pal de Política Cultural de 
Pedreira será constituído 
de forma paritária e será 
formado por 12 (doze) 
membros titulares, sendo 
6 (seis) representantes da 
sociedade civil e 6 (seis) 
representantes do Poder 
Público Municipal, sendo 
os primeiros eleitos por 
seus pares e os segundos 
indicados pelo Prefeito 
Municipal, sendo: 2 (dois) 
representantes da Secre-
taria de Cultura; 1 (um) 
representante da Secre-
taria de Educação; 1 (um) 
representante da Secretar-
ia de Turismo; 1 (um) rep-
resentante da Secretaria de 
Administração e Finanças; 
1 (um) representante da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social.
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BOTOEIRAS SONORAS: Travessia segura 
para pessoas com deficiência visual 

Horto ficará aberto para visitação aos finais de 
semana a partir de 8 de julho 

Defesa Civil recebe Kit Estiagem do Governo de 
São Paulo

Patrulha agrícola mecanizada completa 25 anos de 
serviços ininterruptos

De Mogi Mirim

O sistema de semá-
foros de quatro pontos 
de Mogi Mirim está mais 
moderno e agora, as 
pessoas com deficiência 
visual passam a contar 
com a “botoeira sonora”, 
importante aliado na 
hora de atravessar a rua.

Com o objetivo de ser 
localizado pelas pessoas 
com deficiência visual, 
o aparelho eletrônico 
emite um bip o tempo 
todo. Já para ser uti-

lizado, o pedestre deve 
apertar o dispositivo 
por três segundos con-
secutivos.

Após este período, a 
botoeira avisará que a 
travessia foi solicitada, 
sendo que quando o 
semáforo de veículos 
fechar e o de pedestres 
abrir, o aparelho emitirá 
um sinal sonoro que 
indica que a travessia 
da rua pode ser feita de 
forma segura.

O sinal sonoro per-
manece em sincronia 

com o semáforo, sendo 
que ele se intensifica 
conforme o tempo for 
se esgotando. O equipa-
mento eletrônico tam-
bém possui instruções 
escritas em braile, tudo 
para orientar o usuário.

No total, 15 botoeiras 
sonoras foram instala-
das nos seguintes pon-
tos: rua Padre Roque 
com praça Rui Barbosa, 
praça Rui Barbosa com 
rua Chico Venâncio, rua 
Conde de Parnaíba com 
rua Dr. Ulhoa Cintra e 

rua Chico Venâncio com 
praça Floriano Peixoto.

A implantação do 
serviço contratado pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Mobili-
dade Urbana, foi uma 
causa defendida pela 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Pessoa com Deficiên-
cia, Dayane Amaro, e 
pelo vereador Orivaldo 
Magalhães que destinou 
emenda impositiva de 
R$ 53.925,00 para com-
pra das botoeiras.

De Mogi Mirim

A partir do dia 8 de 
julho, a população de 
Mogi Mirim e, também, 
de municípios da região, 
terá mais uma impor-
tante opção de lazer aos 
finais de semana. É que 
nesta data, o Horto Flo-
restal começará a ficar 
aberto aos sábados e 
domingos para visitação 
pública. Atualmente, o 
público pode visitar o es-
paço durante a semana, 
em horário comercial. 
Aos finais de semana, o 
Horto ficará aberto das 
8h00 às 17h00. 

A novidade foi tratada 
pelo secretário de Agri-
cultura e de Meio Ambi-
ente, Oberdan Quaglio 
Alves, com o prefeito 

Paulo Silva, que foi vis-
itar o Horto nesta quin-
ta-feira (22). Os dois 
percorreram um bom 
trecho do local. Segun-
do Oberdan, o espaço 
oferecerá para o públi-
co ambientes de acesso 
livre, trilhas, viveiro de 
mudas e parquinho para 
as crianças. “A ideia é ter 
um espaço para prática 
esportiva, de educação 
ambiental e lazer, como 
piquenique e atividades 
para as crianças”, frisou.

A área situada no 
bairro do Aterrado per-
tencia ao Governo do 
Estado, já que ali, por 
muitos anos, funcionou 
a Estação Experimental 
de Mogi Mirim. O órgão 
era administrado pelo 
Instituto Florestal, vin-

culado à Secretaria de 
Estado do Meio Ambi-
ente. No final de 2020 foi 
concluído o processo de 
cessão da área à Prefei-
tura. Em 2021, inúmeras 
melhorias foram feitas 
no espaço para que fosse 

aberto à população.
Cortado pela SP-147, 

o Horto Florestal englo-
ba 1.498.000 m² e inclui 
o Zoológico Municipal 
“Luiz Gonzaga de Amoe-
do Campos”. Oberdan 
também esteve com o 

prefeito no Zoológico 
que, por enquanto, per-
manece fechado para 
visitação. “Ele está pas-
sando por diversas ad-
equações exigidas pela 
Secretaria de Meio Am-
biente do Estado para 

realizarmos a reabertura 
dele. Estamos solicitan-
do uma reunião com a 
Secretaria Estadual para 
pedirmos a liberação 
da visitação monitora-
da do Zoo”, adiantou o 
secretário.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim recebeu o Kit Es-
tiagem da Defesa Civil 
do Estado do Governo 
de São Paulo compos-
to por bombas costais, 
a b a f a d o r e s ,  e n x a -
dões, facões, óculos de 
proteção, lanternas, lu-
vas e unidades de cantil.

O s  e q u i p a m e n t o s 
foram entregues para 
a Defesa Civil do mu-
nicípio que agora, passa a 
contar com importantes 
ferramentas no combate 
a fogo baixo, ação que 
previne grandes incên-
dios.

O kit foi apresentado 
ao prefeito Paulo Silva na 
manhã desta sexta-feira 

(23), pelo secretário de 
Segurança Pública, Luiz 
Carlos Pinto, e pelo co-
mandante dos Bombeiros 
e coordenador da Defesa 
Civil, Luiz Roberto Di 
Martini.

O vereador Geral-
do Vicente Bertanha, o 
Gebê, responsável por 
intermediar, na capital 
paulista, a solicitação 

do kit para Mogi Mirim, 
também participou da 
apresentação dos equi-
pamentos e explicou que 
o kit faz parte de um pro-
grama da Defesa Civil do 
Estado. “Este importante 
kit foi liberado para nós 
após o Di Martini le-
vantar documentos que 
foram solicitados e após 
a equipe da Defesa Civil 

realizar um curso que foi 
solicitado, em Amparo”, 
completou.

Já o prefeito Paulo 
Silva parabenizou a nova 
conquista e a atitude do 
vereador, ressaltando a 
importância da Câmara 
e da Prefeitura em tra-
balhar juntas em busca 
de soluções para Mogi 
Mirim. “Quando se tra-

balha junto, se colhe bons 
frutos. Este kit é apenas 
mais um fruto de tantos 
outros que já vieram e 
dos que ainda virão, e 
que as pessoas tenham 
consciência de não atear 
fogo em mato, pois isso 
gera consequências ao 
meio ambiente, aos an-
imais e também conse-
quências econômicas”. 

De Mogi Mirim

Em 1998, em seu pri-
meiro mandato, o prefeito 
Paulo Silva regulamentou 
a política pública de ajuda 
aos pequenos agricultores 
no preparo de solo. Para 
isso, a Prefeitura de Mogi 
Mirim passou a contar 
com a Patrulha Agricola 
Mecanizada, composta por 
um conjunto de tratores 
e equipamentos. Neste 
ano de 2023, o serviço 
está completando 25 anos 
de trabalho ininterrupto, 
realçando o compromis-
so firmado pelo governo 
municipal de estar junto 

ao produtor rural.
O serviço ofertado aos 

produtores pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria de 
Agricultura, consiste no 
empréstimo a custo zero 
dos equipamentos. Se o 
pedido for por um trator 
da Patrulha Mecanizada, 
o operador também é ce-
dido gratuitamente. Ao 
produtor, caberá apenas o 
custo do óleo diesel. “É por 
isso que a nossa Patrulha 
Agrícola é bem-sucedida, 
porque tem o acompan-
hamento técnico da Pre-
feitura”, disse Alexandre 
Vitoriano de Moraes.

Alexandre é o atual 

coordenador da Patrul-
ha Agrícola, função que 
ocupou quando do início 
dessa atividade, em 1998. 
Ao longo desses 25 anos, 
foram vários os serviços 
executados. “Ajudamos a 
mudar a realidade de mui-
ta gente, inclusive a creche 
do Horto der Vergel é fruto 
indireto da nossa patrulha, 
pois todos os agricultores 
envolvidos foram benefi-
ciados no preparo do solo”, 
comentou.

Os serviços oferecidos 
pelo meio da Patrulha 
Agrícola Mecanizada são: 
gradagem, terraceamento, 
subsolagem e empréstimo 

de implementos. “Hoje, 
contamos com uma es-
trutura que nos permite 
atender até seis solici-
tações por semana desse 
serviço de apoio. E, na 
maioria das vezes, são 
pelo menos 30 dias de 
trabalho prestado por cada 
pedido”, acrescentou o 
coordenador.

Segundo Alexandre, 
a iniciativa da Prefeitura 
ganha novos adeptos a 
cada dia. “Conquistamos 
uma credibilidade que nos 
enche de orgulho, porque 
a procura pela patrulha só 
cresce. E não há satisfação 
maior do que poder con-

tribuir para que o produtor 
trilhe seus primeiros pas-
sos no campo”, ressaltou.

Para os produtores ben-
eficiados com o serviço 
implantado pela Prefeitu-
ra há 25 anos, a Patrulha 
Agrícola só trouxe melho-
rias. “Quero agradecer pelo 
atendimento da Patrulha 

Agrícola, que é muito 
importante para nós no 
preparo da nossa terra 
para plantar mandioca e 
outras culturas. Parabéns 
a toda equipe da Patrul-
ha Agrícola e também  
ao atendimento do Al-
exandre (coordenador), 
por nos ajudar na parte 

de assistência técnica”, 
disse Nazaré Aparecido 
Custódio da Silva Oliveira, 
moradora do Sítio Olivei-
ra, no Horto de Vergel.

E d i l s o n  F e r r e i r a 
Marques arrendatário de 
terras, disse que desde 
2012 utiliza os implemen-
tos da Patrulha Agrícola. 
“Nessa parceria nossa, tem 
me ajudado bastante. Ao 

longo desses anos, 
graças a Deus, conseguir 
comprar trator e os imple-
mentos, graças a força da 
patrulha e da ajuda que me 
deram, me orientado. Con-
segui prosperar e só tenho 
que agradecer”, destacou.
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Novo trecho recapeado na Avenida das Torres é sinalizado 
para segurança dos motoristas  

Secretária do Programa Cidade Legal participa de reunião 
em Mogi Guaçu sobre regularização fundiária  

Revitalização: novos canteiros 
começam a ser instalados na 

Rua Chico de Paula  

Mogi Guaçu registra primeiro óbito por Febre Maculosa 
de 2023 

De Mogi Guaçu 

Foi finalizado o reca-
peamento asfáltico em um 
trecho da Avenida José 
Rodrigues Neto, a Aveni-
da das Torres, na região 
do Jardim Fantinato, na 
Zona Leste. Nesta etapa, o 
serviço foi feito de um lado 
da via em cerca de 897 
metros de sua extensão 
no sentido bairro-centro, 
entre o cruzamento dela 
com a Avenida Vereador 

José Augusto Caveanha 
e com a Rua Alcides Ro-
drigues Melo.  

Após a conclusão dos 
trabalhos, todo o trecho 
recebeu nova sinalização, 
inclusive os redutores de 
velocidade existentes na 
via. A JSA Construtora 
e Pavimentadora foi a 
responsável pelo serviço, 
que teve o acompanha-
mento da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mobil-
idade (SOM). O recape foi 

feito com investimento de 
emenda parlamentar do 
deputado estadual Alex 
Madureira a pedido do 
vereador Pezão. 

O trecho da via foi in-
cluído no programa es-
tadual São Paulo sem Pa-
pel com contrapartida da 
Administração Municipal. 
Esse mesmo programa 
já atendeu outras vias 
do município, conforme 
gestão feita pelo prefeito 
Rodrigo Falsetti junto 

ao Governo do Estado. 
Vale destacar que outros 
trechos da Avenida das 
Torres também serão re-
capeados, porém o início 
depende da conclusão dos 
processos licitatórios que 
estão em andamento. 

Outros trechos da via 
fazem parte de novos pa-
cotes de recapeamento. 
Uma licitação está previs-
ta para o dia 26 de junho 
e outra para dia 27 de 
junho. 

De Mogi Guaçu 

Nesta quinta-feira, 22 

de junho, a secretária-ex-
ecutiva do Programa Ci-
dade Legal, Candelária 

Maria Reyes Garcia, esteve 
em Mogi Guaçu para par-
ticipar de reunião sobre 
a regularização fundiária 
da cidade. O encontro 
aconteceu no gabinete 
do secretário Munici-
pal de Planejamento e 
Desenvolvimento Urbano 
(SPDU), Eduardo Manfrin 
Schimidt, no 3º andar do 
Paço Municipal. 

O Programa Cidade 
Legal pertence a Compan-
hia de Desenvolvimento 
Habitacional e Urbano 
(CDHU) e apoia tecnica-
mente todo o processo 

legal e burocrático para 
regularização fundiária, 
com abertura da matrícula 
dos imóveis e a emissão 
dos títulos de proprie-
dade dos loteamentos, 
por meio de consultoria 
da equipe técnica espe-
cializada da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano 
e Habitação do Estado de 
São Paulo.  

“O Cidade Legal acel-

era e desburocratiza o 
processo de regularização 
fundiária, sem custo aos 
municípios e aos mora-
dores. As Prefeituras re-
cebem apoio técnico para 
a regularização de par-
celamento do solo e de 
núcleos habitacionais, 
públicos ou privados, para 
fins residenciais, localiza-
dos em área urbana ou de 
expansão urbana”, expli-

cou Eduardo Schimidt. 
Em Mogi Guaçu, há 

306 lotes de documen-
tações de titularidade que 
passam por processo de 
regularização fundiária. 
“Assim que esse processo 
for finalizado, essas docu-
mentações já serão entreg-
ues para os cidadãos en-
volvidos, o que beneficiará 
uma população estimada 
em 1.100 pessoas”, disse.

De Mogi Guaçu 

A Rua Chico de Paula 
será totalmente revitalizada 
e os trabalhos continuam 
avançando. Nesta semana, 
por exemplo, a empresa 
responsável iniciou a insta-
lação dos novos canteiros. 
Os antigos serão retirados, 
assim como as folheiras e 
bancos existentes ao lon-
go da via. Após o término 
desta etapa, novos bancos 
serão instalados e equipe da 
Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio Am-
biente (SAAMA) irá fazer 
novo paisagismo.  

Todo o trabalho tem a 
supervisão da Secretaria 
Municipal de Obras e Mo-
bilidade (SOM). O novo 
recape foi feito até a altura 
da Santa Casa e o restante, 
até a Praça Antonio Giovani 

Lanzi, na Capela, será final-
izado na próxima semana. 
Enquanto isso, outra equi-
pe atua na instalação dos 
novos canteiros. O projeto 
de revitalização da Rua Chi-
co de Paula foi feito em par-
ceria entre as Secretarias de 
Obras e de Planejamento e 
Desenvolvimento Urbano 
(SPDU).  

O serviço é feito pela em-

presa Simoso, vencedora 
do processo licitatório. A 
revitalização da Rua Chico 
de Paula prevê novas guias 
e sarjetas, canteiros, faixas 
elevadas para a passagem 
de pedestres, além de PVs 
(Poços de Visita), que pos-
sibilitam acesso às redes do 
Samae, além de novo asfal-
to e ampliação das vagas de 
estacionamento.

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 
de Saúde e a Vigilância Ep-
idemiológica (VE) de Mogi 
Guaçu confirmaram nesta 
sexta-feira, 23 de junho, a 
primeira morte por febre 
maculosa na cidade em 
2023. A causa foi atestada 
por exame analisado pelo 
Instituto Adolfo Lutz (IAL). 
Trata-se de um homem de 
59 anos e que residia em 
área urbana. Ele faleceu 
em 16 de junho após inter-

nação na Santa Casa. 
A investigação epide-

miológica constatou que 
a vítima trabalhava como 
fiscal de turma de uma 
empresa prestadora de 
serviços de limpeza urbana 
em Mogi Mirim. Duran-
te averiguação domicili-
ar, identificou-se que na 
residência não se notava 
presença de mosquitos, 
ratos ou carrapatos. Segun-
do informações dadas pela 
família, o homem não se 
deslocou para áreas como 

matas, sítios, pesqueiros 
e beira de rio nos últimos 
30 dias.  

A Secretaria Municipal 
e a VE informam ainda 
que, em Mogi Guaçu, até 
o momento, são três casos 
suspeitos de febre maculo-
sa que aguardam os resul-
tados dos exames de soro-
logia do Instituto Adolfo 
Lutz, sendo um importado 
e dois autóctones.  

Importado 
1) Homem, 35 anos  

Esteve presente na Fei-
joada do Rosa, na Fazenda 
Santa Margarida, Distrito 
de Joaquim Egídio, no dia 
27 de maio de 2023. 

Notificado na quin-
ta-feira 15 de junho de 
2023  

Autóctones 
2) Homem, 68 anos 
Notificado na segun-

da-feira, 19 de junho 2023 
3) Mulher, 26 anos 
Notificado na terça-fei-

ra, 20 de junho de 2023 

Editais

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1000993-36.2021.8.26.0666 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Judicial da Comarca de Artur Nogueira, do Foro de 
Artur Nogueira, Estado de São Paulo, Dr(a). Daniela Aoki de Andrade Maria Orlandi, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a THIAGO LOUREIRO PETRI, CPF 07947138745, com 
endereço à Rua J, 043, Itanhangá, CEP 29128-015, Vila Velha - ES, que lhe foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Thiago André Teixeira 
Nascimento, alegando em síntese: Ser vítima de fraude na negociação de um veículo 
Kia/Bongo, no valor de R$ 29.000,00 (Vinte e nove mil reais). Encontrando-se o réu em 
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do 
prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Artur Nogueira, aos 02 de junho de 2023. K -23e27/06

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO E AFINS DE MOGI 
MIRIM E REGIÃO

EDITAL DE PUBLICAÇÃO DAS CHAPAS REGISTRADAS

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Alimentação e Afins de Mogi Mirim e Região, em 
cumprimento ao Art. 62 do Estatuto, faz publicar aqui a relação nominal das chapas registradas, no 
mesmo jornal já utilizado para a publicação do edital convocatório da eleição e, por decorrência, 
conforme as possibilidades existentes de publicação. Informa-se aos interessados que, durante o 
período de inscrição de chapas, foram deferidos os registros de duas chapas para concorrer à eleição 
para renovação dos órgãos que compõem O Sistema Diretivo do Sindicato em epígrafe. A Chapa que 
recebeu o número 01 (um) é composta como segue: Diretoria Executiva - Presidente - Daniel Cons-
tantino Pedro, Secretário Geral de Imprensa e Comunicação - João Batista Alexandre, Secretário de 
Finanças e Administração - Nelson Morelli, Secretário de Relações Sindicais e Aposentados - José 
Carlos Martins, Secretário de Assuntos Jurídicos - Carmem Silvia dos Santos, Secretário de Forma-
ção Profissional, Educação, Esporte e Cultura - Rodrigo Rodrigues de Moura, Secretário de Saúde 
do Trabalhador e Proteção ao Meio Ambiente - Marcos Aurélio Turbiani de Souza; Suplentes da Exe-
cutiva - Vanderleia Berenice Batista, Maria José de Souza Del Passo, João Batista Tavares da Silva, 
Leonel Pereira Tenório, Baltazar Pereira Fonseca, Antônio Gabriel; Conselho Fiscal Efetivo - Norival 
Bertoli, Péricles Marcelino, Valdecir Morgan; Conselho Fiscal Suplentes - Joaquim Augusto Pinto do 
Amaral, Odair de Melo. A Chapa que recebeu o número 02 (dois) é composta como segue: Executiva 
- Presidente - Carlos Machado de Oliveira, Secretário Geral de Imprensa e Comunicação - Benedito 
Aparecido de Paula, Secretário de Finanças e Administração - Demis Russo Mendes, Secretário de 
Relações Sindicais e Aposentados - Reginaldo Aparecido Eloy, Secretário de Assuntos Jurídicos - 
César Augusto Cirino, Secretário de Formação Profissional, Educação, Esporte e Cultura - Oswaldo 
Pereira, Secretário de Saúde do Trabalhador e Proteção ao Meio Ambiente - Marco Antônio Gabriotti; 
Suplentes da Executiva - João Aparecido de Oliveira, Alex Felix Ribeiro, Vanessa Gomes da Silva, 
Rafael Moraes de Carvalho, Alexandre Aguiar Chasseraux, Antônio Claret da Silva, José Ferreira de 
Melo; Conselho Fiscal Efetivo - Mauricio Aparecido Rosa, Carlos Armando Furtado, Rahlf de Souza e 
Silva; Conselho Fiscal Suplentes - Francisco Fabricio Ribeiro,  Sebastião Gaiotto, Antônio Carlos Ma-
ximiano. Fica aberto o prazo para impugnações, o qual será de 03 (três) dias contados da publicação 
nominal das chapas registradas, conforme Art. 66 do Estatuto. Mogi Mirim, 26/06/2023. Edison Luiz 
da Silva CPF 462.221.209-97 - Coordenador das Eleições, a quem compete coordenar e conduzir o 
processo eleitoral, vide Art. 57 do Estatuto - escolhido pela Diretoria Executiva do Sindicato na Reu-
nião regularmente convocada pelo Presidente da entidade e realizada somente em 14/06/2023, sen-
do que por consequência deste fato decorrem as datas e os prazos estabelecidos no presente Edital.
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“Selo Azul” certificará a produção de flores e plantas
Da Redação

Uma parceria, cele-
brada entre o Ibraflor 
- Instituto Brasileiro de 
Floricultura  - e a Em-
brapa durante a Horti-
tec, realizada na semana 
passada, em Holambra, 
permitirá o desenvolvi-
mento e a implemen-
tação de protocolos e de 
critérios técnicos para a 
introdução de um selo 
de uso eficiente da água 
para o Setor de Flores e 

Plantas Ornamentais. O 
“Selo Azul” objetiva cer-
tificar em três categorias 
os produtores de flores e 
plantas ornamentais que 
fazem o uso responsável 
da água: Bronze (auto 
declaratório) e Prata e 
Ouro (a pedido dos in-
teressados). A assessora 
técnica do Ibraflor, Ana 
Paula Sá Leitão, e Fer-
nando Ruiter, produtor 
de flores da região de 
Holambra (SP) e repre-
sentante do Instituto na 

RENAI – Rede Nacional 
da Agricultura Irrigada 
-, e o pesquisador Lineu 
Neiva Rodrigues, chefe 
de Pesquisa & Desen-
volvimento da Embra-
pa Cerrados, são os re-
sponsáveis pela coorde-
nação do projeto.

Nesta primeira eta-
pa estarão envolvidos 
somente o Ibraflor e a 
Embrapa. Posterior-
mente, haverá a partic-
ipação de uma empresa 
certificadora. O início 

dos trabalhos durante a 
Hortitec permitirá a per-
cepção de respaldo dos 
associados. Diante do 
cenário de preocupação 
e da realidade que cerca 
o tema em todo o mundo, 
o Ibraflor pretende con-
scientizá-los sobre esse 
processo que, muito em 
breve, será exigido pelo 
mercado e sobre a neces-
sidade do uso correto da 
água - um recurso finito 
-, de forma racional, re-
sponsável e adequada.

Bibliotecas municipais recebem doação de 300 livros 
do Siseb

Inscrições para o concurso Rainha das Nações 2023 se 
encerram no dia 30 de junho 

Programa ‘Jovem Aprendiz Paulista’ aproxima 
empresas e adolescentes de Jaguariúna

De Itapira

A Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo rece-
beu na semana passada a 
doação de dois kits de livros 
do Siseb (Sistema Estadual 
de Bibliotecas Públicas de 
São Paulo) através da Or-
ganização Social de Cultura 
SP Leituras que serão des-
tinados para as bibliotecas 
“Mário da Fonseca Filho” e 
“Odete Coppos”.

Cada conjunto é com-
posto por 150 livros de 

gêneros variados. “Ao todo, 
são 300 livros incorporados 
em nosso acervo. Além 
dos de literatura, recebe-
mos muitos quadrinhos, 
mangás e livros infantis. 
Nós estimamos que o valor 
dessa doação gire em torno 
de R$ 18 mil”, complemen-
tou Gabriela de Mattos 
Souza, responsável pela 
Biblioteca. Todos já estão 
catalogados e disponíveis 
para empréstimo.

O programa do Siseb 
faz doações de livros duas 

vezes ao ano para as biblio-
tecas cadastradas em todo 
o Estado. Essa é a primeira 
entrega de 2023.

A Biblioteca Municipal 
“Mário da Fonseca Filho” 
está situada na Praça João 
Sarkis Filho, 205, Centro. O 
atendimento é de segunda 
a sexta das 8h00 às 11h30 
e das 13h00 às 17h30 e o 
telefone é (19) 3813.4550. 

Já a Biblioteca “Odete 
Coppos”, da Praça CEU, 
está situada à Rua Benedito 
Antônio de Lima, s/n°, Is-

tor Luppi. O atendimento é 
de segunda a sexta-feira das 
7h30 às 11h30 e das 12h30 
às 16h30 e o telefone é (19) 
3913.8377.

Reservas podem ser 
feitas pelo WhatsApp (19) 
99944.2019 e outras in-
formações obtidas pelo 
email biblioteca@itapira.
sp.gov.br. Nas redes soci-
ais, os endereços são www.
facebook.com/biblioteca-
itapira no Facebook e @
bibliotecamunicipalitapira 
no Instagram.

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 

de Cultura prorrogou para 
o dia 30 de junho o prazo 
de inscrições do concurso 

Rainha das Nações 2023. 
As inscrições são gratuitas 
e o concurso tem como 
público alvo mulheres 
com idade entre 14 e 25 
anos que irão representar 
os 12 países que serão 
celebrados na 2ª Festa das 
Nações de Mogi Guaçu, 
que acontecerá nos dias 4, 
5 e 6 de agosto, no Centro 
Cultural, no Jardim Ca-
margo.  

Os países represen-
tados serão Alemanha, 
Bélgica, Brasil, Itália, 
Espanha, Portugal, Ar-
gentina, Holanda, EUA, 
México, Líbano e Reino 
Unido. Para participar, 
as candidatas interes-

sadas devem preencher 
o formulário disponível 
no link: https://bit.ly/
Form_RainhaFN_2023. 
E para conferir o edital 
completo, basta acessar o 
link: https://docs.google.
com/document/d/11eM-
HfJSVB--o_0yS98chVx-
daSDwWtrbI/edit. 

O objetivo do evento é 
valorizar as diversas cultu-
ras que contribuíram para 
a formação da sociedade 
brasileira. “Queremos 
despertar e sensibilizar a 
população em geral para a 
importância e riqueza das 
diferentes culturas que 
ajudaram a construir o 
nosso país. Tivemos uma 

primeira edição muito 
positiva no ano passado 
e queremos repetir esse 
ano”, disse o titular da 
Pasta, André Sastri. 

Artistas 
Também estão ab-

ertas as inscrições para 
os artistas interessados 
em participar da Festa 
das Nações 2023. As in-
scrições devem ser feitas 
por meio de preenchi-
mento de formulário on-
line disponível no link: 
https://bit.ly/Form_Mu-
sica-FN_2023 até o dia 12 
de julho.  

A Secretaria Municipal 
de Cultura irá selecionar 

quatro atrações musicais 
para apresentações de 
até 1h30 cada uma, des-
de que façam parte da 
formação da população 
brasileira dentro dos se-
guintes gêneros musicais: 
italiano, português, es-
panhol, inglês, jamaicano 
e brasileiro, além cover de 
atrações internacionais. 

Para as atrações music-
ais, a Secretaria de Cultu-
ra irá oferecer uma ajuda 
de custo de R$ 150 por 
músico selecionado. O 
valor que será pago é úni-
co e cada atração artística 
será responsável por seu 
próprio transporte, esta-
dia e alimentação.

De Jaguariúna

Adolescentes e jov-
ens de Jaguariúna têm 
a oportunidade de con-
seguir uma colocação 
no mercado de trabalho 
com o programa Jovem 
Aprendiz Paulista. A ini-
ciativa do Governo do Es-
tado de São Paulo incen-
tiva micros e pequenas 
empresas a contratarem 
jovens. O Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador 
(PAT), vinculado à Secre-
taria Municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Social, presta apoio ao 
programa na cidade.

Adolescentes e em-
preendedores podem 
fazer as inscrições para 
participar do programa 
no site https://jovema-
prendiz.sp.gov.br/ (veja 

os links abaixo). Caso 
haja dúvidas no preen-
chimento dos cadastros, 
os interessados podem 
procurar atendimento 
diretamente no PAT de 
Jaguariúna, que dará 
todo o suporte e orien-
tação. O PAT fica na Rua 
Cel. Amâncio Bueno, 810, 
no Centro. A inscrição é 
totalmente gratuita.

Segundo o Governo 
do Estado, o programa 
Jovem Aprendiz Paulista 
“tem como foco propor-
cionar a primeira ex-
periência no mundo do 
trabalho para jovens da 
rede pública de ensino, 
ao mesmo tempo que 
fomenta a inclusão social 
e economia local”. Na 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC), são 
cerca de 60 mil vagas 

disponíveis.
Nos primeiros dias de 

contrato, o jovem apren-
diz se dedica exclusiv-
amente a conteúdos de 
capacitação teórica por 
meio de uma platafor-
ma on-line. Após esse 
período, o jovem passa 
a frequentar o seu local 
de trabalho, onde pode 
colocar tudo o que apren-
deu em prática. A carga 
horária pode ser de 4 ou 
6 horas diárias.

Para continuar seu 
aprendizado, uma vez 
por semana, o jovem 
aprendiz destina quatro 
horas de seu período no 
trabalho para conteúdos 
on-line.

Há vários cursos di-
sponíveis, como Arco 
Administrativo, Comér-
cio e Varejo, Auxiliar de 

Logística, Ocupações Ad-
ministrativas, Assistente 
Administrativo Rural e 
Múltiplas Ocupações em 
Administrador de Banco 
de Dados.

QUAIS OS PRÉ-REQ-
UISITOS PARA PARTIC-
IPAR?

Ter entre 14 a 18 anos 
incompletos.

Estar regularmente 
m a t r i c u l a d o  e  f r e -
quentando uma escola 
de ensino fundamental 
ou ensino médio da rede 
pública do Estado de São 
Paulo.

Ter um cadastro atual-
izado no Jovem Aprendiz 
Paulista

QUE EMPRESAS PO-
DEM PARTICIPAR?

Microempresas
Empresas de Pequeno 

Porte

Ter CNPJ no Estado de 
São Paulo

T e r  s u a  e m p r e s a 
cadastrada no Jovem 
Aprendiz Paulista

LINKS PARA IN-
SCRIÇÃO

Link para inscrição 

de jovens: https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/
jovem-aprendiz-estu-
dantes/

Link para inscrição de 
empresas: https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/jo-
vem-aprendiz-empresas
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